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過渡屋可悅居動土 明年9月入伙
以「組裝合成」方式興建 供227個不同戶型單位

嗇色園去年在當時的運輸及房屋局

（現改組為房屋局）支持及協調下，

促成黃大仙區首個過渡性房屋項目，在黃大

仙祠旁原為停車場的土地，以「組裝合成」

方式興建一幢樓高四層的住宅樓宇，命名為

「可悅居」。該過渡性房屋昨日進行動土典

禮，預計可於明年中落成，為有需要人士提

供227個不同戶型的單位，並在明年9月安排

入伙。

◆香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 藍松山）特區政府「地區
事項統籌工作組」推行的「打擊衞生黑點計劃」
進入第二個月，將重點打擊非法擴展店面導致阻
街的衞生黑點。領導工作組的政務司副司長卓永
興昨日在Facebook發帖表示，前日（23日）到
瑞和街視察食環署和警方打擊店舖阻街的聯合行
動。他指出，個別商販認為行動影響他們做生
意，向執法人員口出惡言。他認為，這些人習非
成是，只是從自己的利益去看事情，不明白守法
的責任和重要性。特區政府之所以要強力執法，
就是要改變這種劣根性，以保障一眾市民使用街
道的權利。
瑞和街一帶的一些商販，之前長時間把貨物、

發泡膠盒等擺出店外，嚴重阻塞街道，深為當區
居民詬病。卓永興昨日在Facebook發帖表示，他
前日下午和觀塘民政事務專員林兆康一起到瑞和

街，視察食環署和警方打擊店舖阻街的聯合行
動。
林兆康向卓永興表示，觀塘區自去年9月起採

用由食環署和警務處聯手行動的執法模式，對付
區內店舖阻街的問題。在該行動模式下，兩個部
門行使各自的權力，協作檢取移除店舖阻礙街道
的物品，令有關店舖面對的不只是1,500港元的
定額罰款，還要算上被檢取貨物的價值，以致違
規成本大增。自實施以來，這執法模式普遍收到
良好的改善效果。
卓永興指出，前日巡視所見，街道確實比以前

整潔、暢通。然而，個別商販認為行動影響他們
做生意，向執法人員口出惡言。他認為，這些人
士顯然習非成是，只是從自己的利益去看事情，
並不明白守法的責任和重要性。「政府之所以要
強力執法，就是要改變這種劣根性，以保障一眾

市民使用街道的權利。」

管理隊工作是為民請命
他表示，自己與小販管理隊同事傾談時，鼓

勵同事說大家所做的工作是為廣大市民請命，
又強調店舖阻街問題根深蒂固，不是短期掃蕩
幾次便可竟全功，而是必須長期和密集執法，
才能撥亂反正、革除積弊。「我肯定和感謝同
事們的付出，請他們繼續努力以回應市民的訴
求。」
卓永興表示，「地區事項統籌工作組」已指示

各部門由10月起，在全港18區陸續採納聯合行
動的執法模式打擊店舖阻街。「違法者必須認
清，這已是一個不可逆轉的經營新局面。」
卓永興強調，清潔香港是民心所向、大勢所

趨，特區政府要求店舖守法，完全是天公地道的

事。他忠告各店舖經營者，切莫心存僥倖、以身
試法，應該順應新時代的要求，做一個守法、有
公德的良心商戶。

卓永興：強力執法打擊阻街 保市民用街道權利

香港文匯報訊（記者 文森）「土地及房屋供應
統籌組」將於下月8日前向行政長官李家超提交
「百日報告」，房屋局局長何永賢昨日透露，局
方將維持未來十年興建33萬個公營房屋單位的目
標，並考慮壓縮工程的「交疊期」加快建屋步
伐。
何永賢昨日接受電台訪問時表示，會在下月8日
前提交「百日報告」，若當中有合適的內容及措
施，將會寫入下月公布的施政報告內，包括維持十
年興建33萬個公營房屋單位的目標。

被問及有指未來十年整體房屋供應是「頭輕尾
重」，即首5年建屋量較少，後5年才加大建屋
量，她承認首5年的興建量不足，部分市民輪候時
間較長，但局方會考慮以各種辦法壓縮施工時
間，「快了半秒就是贏半秒，我們在『交疊期』
上思考有什麼工作，（例如）土木工程拓展署發
覺可留予房屋署稍後進行，先交出地盤，部分工
作留給房屋署接手才進行，或反之部分工作在土
拓署進行時，早點替房屋署完成，交過來時部分
工作已完成，在交接過程上大家很細緻地研究

中。」
她強調，提量是優先工作目標，較後時間才考慮

提升人均居住面積。短期內，局方會保持「綠置
居」的單位面積，往後會按需求調整單位面積，
「細單位好像不太受歡迎，我們正調校綠置居細單
位的比例，也會有一些細單位供應。暫時的看法
是，有人儲到一筆錢，他剛剛好計算過細單位面
積，他有首期可上樓。如果你突然把它（首期）加
大，那些朋友會失望，我們也想置業階梯有不同選
擇。」

房屋供應組倡壓縮「交疊期」加快建屋流程

嗇色園昨日表示，本港房屋供不應求、樓價及租金
高企，基層市民難以覓得安樂居所。為回應社會

需求，決定在黃大仙區興建首個過渡性房屋項目。嗇色
園於去年獲當時運房局撥款1.23億元，以「組裝合成」
的建築方式興建該幢樓高四層的「可悅居」，內有227
個單位，向輪候公屋不少於3年或居於不適切居所的基
層市民提供可負擔的居所，預算可惠及600多名有需要
人士。

最快明年第二季開放申請
計劃中的「可悅居」將提供兩種不同呎數單位，包括

約150平方呎的一至二人單位，以及約200平方呎的三
至四人單位，適合不同人士和家庭需要。每個單位內除
設有獨立的洗手間、浴室及廚房外，亦會配置冷氣機、
熱水爐、抽氣扇、電陶爐等生活所需設施，預計最快可
於明年第二季開放申請，約於明年9月安排住戶入伙。
嗇色園於今年8月取得有關用地。嗇色園董事會主席馬
澤華昨日在項目的動土典禮上表示，每個家庭也盼望能夠
安居樂業，享天倫之樂。「可悅居」位處黃大仙祠旁，他
希望此項目除能為有迫切需要的巿民暫時提供安樂的居所
外，更能發揮鄰里間守望相助的獅子山精神。今年適逢香
港回歸25周年及嗇色園善業踏入第一百零一年，「可悅
居」的動土標誌着嗇色園善業的重大里程碑。
動土禮的主禮嘉賓房屋局局長何永賢致辭時表示，位
處黃大仙祠旁的「可悅居」無論交通和社區配套上均十
分完善，預期申請反應熱烈，又表示過渡性房屋是很有
意義的項目，能幫助不少基層家庭，並感謝項目的團隊
能上下一心，懷着「有求必應」精神完成整個工程。
另外，對一些過渡性房屋營運團體反映項目預算緊
張，何永賢昨日接受電台訪問時表示，局方會回應訴求
及籌備方案。被問及會否允許過渡性房屋住戶可以一直
住到成功輪候「上樓」為止時，她表示，過渡屋租住期
視乎過渡性房屋的土地使用期。香港土地資源寶貴，局
方將協調跨部門工作，加快興建更多公屋。

香港文匯報訊 國家主席習近平在七一重要講話
中提出「四點希望」，第一點就是「完善治理體
系、提高治理能力、增強治理效能」。新界社團
聯會昨日以視像會議形式舉行「新界地區社區工
作交流研討會」。全國人大常委會委員譚耀宗指

出，新時期社區組織要注重發揮「政府親密戰
友」「社會減壓器」的角色作用，增強基層服務
供給能力，提高社區工作專業化水準，讓資源和
服務投入地區更精準更有效。
是次視像會議邀請專家學者和新界地區分區委

員會、防火委員會和撲滅罪行委員會代表，以及
部分地區人士齊聚網絡，為支持特區政府改進地
區治理「把診號脈」和「尋醫問藥」。譚耀宗在
會上作了「香港新形勢分析」的主題分享，就當
前香港面臨的發展機遇和挑戰作了分析介紹，並
結合特首施政理念當中提出成立全港18區「地區
服務及關愛隊伍」。

陳勇倡多宣傳政府維護和諧環境
港區全國人大代表、立法會議員陳勇在會上分

享了日前隨「民建聯東盟外訪團」出訪的收穫和

體會，指出東盟國家的工商、金融、科技等業界
人士普遍看好中國的經濟發展，對香港未來充滿
信心，有意選擇持續及加大香港作為窗口，進駐
大中華地區。他建議，基層社區組織在支持特區
政府維護和諧穩定的社會環境上「多宣傳、多出
力」。
地區各界代表周轉香、鄧開榮、莊元苳、盧婉

婷、潘孝汶、羅曉楓、蕭浪鳴、巫成鋒、陳純純
等從改善地區治理的角度，分享了做好社區工作
的心得體會和意見建議。
新社聯會長梁志祥勉勵大家要從改善地區治

理水平的角度看待新時期的社區工作，要將工
作重心從以往「單純做好地區服務」向「既做
服務，又做治理」轉變，提升參與地區治理的
水平和能力，齊心合力開創新界社區工作的新
篇章。

新社聯研討社區工作 盼加強基層服務供給能力

香港文匯報訊 香港特區政府近日招聘政務主任
及行政主任，公務員事務局局長楊何蓓茵昨日出
席一公開活動後被問及招聘情況和如何挽留人手
時，她指出招聘工作未截止，暫難估計有多少人
申請，而除政務主任和行政主任外，還有其他政

府職位同時接受應徵申請。
楊何蓓茵表示，政府的職位可提供具滿足感

的工作環境。雖然工作壓力大，但所有工作也
有壓力，相信年輕人亦不喜歡沒有挑戰性的工
作。她希望政府的職位都能給予人員不斷進步

的機會。
特區政府現正檢視公務員的工作，令其更有

效率及更貼近市民的期望，「若我們做好這方
面，相信工作內容有吸引力，並可挽留人
手。」

楊何蓓茵：政府職位提供具滿足感工作環境

香港文匯報訊 立法會選委會界別議員梁毓
偉、科技創新界議員邱達根位於柴灣青年廣場的
首個地區辦事處昨日舉行開幕典禮，政務司副司
長卓永興，民政及青年事務局局長麥美娟、副局
長梁宏正，創新科技及工業局局長孫東、副局長
張曼莉，行政會議成員廖長江及立法會G19召集
人謝偉銓任開幕式主禮嘉賓。
卓永興致辭時表示，國家主席習近平在七一重

要講話中提到要特別關顧青年發展，更在緊迫的
行程中探訪科學園，反映中央認為香港具創科實
力、且有所期盼。
他讚揚邱達根是資訊科技界的翹楚，為業界貢獻

良多，而梁毓偉進行過大量粵港青年相關工作。是
次「邱梁」辦事處結合青年及創科發展「相當煞
食」，相信辦事處會受到區內青年人歡迎。
梁毓偉表示，青年是科創發展最大的支持力

量，科創亦可以為青年創造多元出路，所以他和
邱達根合作，希望透過在青年廣場開設一個結合
青年和創科的地區辦事處，接觸更多青年，聆聽
青年心聲，同時協助青年抓緊大灣區創科發展的
機遇，推動青年發展和科創發展，大展「藍」
圖。邱達根亦表示，他們將利用該辦事處做好青
年及創新發展等工作。
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◆何永賢（右五）與嗇色園董事會主席馬澤華（左五）等嘉賓於項目工地進行動土典
禮。 嗇色園供圖

◆過渡性房屋「可悅居」設計示意圖。 嗇色園供圖

◆新界社團聯會以視像會議形式舉行「新界地區
社區工作交流研討會」。

◆◆梁毓偉及邱達根位於柴灣青年廣場的首個梁毓偉及邱達根位於柴灣青年廣場的首個
地區辦事處昨日舉行開幕典禮地區辦事處昨日舉行開幕典禮。。

◆卓永興到瑞和街視察食環署和警方打擊店舖阻
街的聯合行動。 Fb圖片


